

Habaneros redescubren su bahía, afirma especialista



Santiago de Cuba, 13 abr (RHC) La doctora Patricia Rodríguez, directora del Plan Maestro de la Oficina del Historiador de la Ciudad de la Habana (OHCH) afirmó este 13 de abril, en Santiago de Cuba, que los habaneros están redescubriendo su bahía con los valores patrimoniales atesorados durante siglos.

Durante el II Encuentro de Expertos sobre Paisajes Culturales, con sede en la urbe oriental, la arquitecta se refirió a las transformaciones operadas en esos ámbitos tras el traslado de las fundamentales operaciones comerciales del puerto capitalino para la Zona Especial de Desarrollo del Mariel, 45 kilómetros al oeste.

Aludió al entorno con una riqueza paisajística sorprendente y sitios intervenidos apenas por la acción humana, con componentes industriales como tres termoeléctricas inactivas y grúas; redes ferroviarias y vestigios arqueológicos del sistema defensivo de la otrora villa de San Cristóbal de La Habana.

Rodríguez describió con entusiasmo el retorno de los pelícanos a esas aguas, algunos hasta posados en el muro del malecón, y lo consideró un indicio de la recuperación del medio natural, en el cual la refinera de petróleo Níco López es el mayor contaminante, precisa la información de la agencia Prensa Latina (PL).

"En ese auténtico panorama se inserta un patrimonio inmaterial o intangible, con prácticas sociales y religiosas y una cosmogonía que tienen también expresión como cultura viva en el mundo creativo de las artes plásticas y otras expresiones como la música", apuntó la especialista.

Igualmente destacó el apoyo de diversos organismos y en especial del Grupo de Trabajo Estatal de la Bahía de La Habana, así como de la Unión Europea y del Ayuntamiento de Barcelona, además del trabajo con especialistas de Argentina en el estudio de las cuencas que inciden en esa rada.

El II Encuentro de Expertos sobre Paisajes Culturales es auspiciado por la Oficina del Conservador de la Ciudad y la Red de Oficinas del Historiador y el Conservador de las urbes patrimoniales cubanas.

La cita, que concluye mañana viernes, reúne a conocedores de nueve provincias, especialmente de las primeras siete villas fundadas por los españoles en la mayor isla del Caribe.

<https://www.radiohc.cu/noticias/ciencias/126994-habaneros-redescubren-su-bahia-afirma-especialista>



Radio Habana Cuba